
        議会運営委員会会議録 

 

1 日 時 開会 令和 5 年 6 月 12 日 14：47（本会議・その後の全協終了後） 

閉会 令和 5 年 6 月 12 日 15：04 

2 場 所 委員会室 

3 出 席 委 員 鈴木 茂、吉田克則、青砥與藏、下重義人、七宮広樹 

4 欠 席 委 員 なし 

5 出席要求者 副議長 

6 職務出席者 議長、事務局長、書記 

7 付 議 事 件 第 1 令和 5 年第 2 回塙町議会定例会の検証について 

第 2 その他 

8 議事の経過 

吉田克則副委員長による開会 

鈴木茂委員長によるあいさつ 

第１ 令和 5 年第 2 回塙町議会定例会の検証について 

委員長：意見あるか。日程等問題なかったと思われる。また、一般質問 8 名いたが、

設定時間等おおむね良好であった。 

副委員長：議案審議で十分な内容説明・審議が足りなかったと感じた。 

七宮議員：財産の取得の議案については、全協で説明があってからの方がよかった

のではないか。議員への説明が足りなかったと思う。一般質問についてだが、「お

願いします」と発言している議員がいるので自分も含め注意したい。 

委員長」「よろしくお願いします」「ありがとうございます」という丁寧な発言は不

要である。財産の取得・議場備品だが、一つ当たりの平均は 30 万円である。製

作品であるとはいえ、価格の高さに驚きである。 

議長：価格は定価なのか。 

青砥委員：定価というかオーダー品なので決まった価格だと思う。 

副議長：担当課長に聞いたが、既製品であれば安いが議場備品はオーダーのため高

くなるとのことであった。 

議長：オーダーと言っても、ある程度は割引するのではないか。 

七宮委員：これから職員の机・イス・キャビネット・書庫等の購入がある。かなり

の額になるのではないか。 

議長：一般質問についてだが、問題なかったと思う。 

委員長：8 名の議員が登壇したので、さまざまな角度から質問できたと思う。3～5

名とは違って、町内の幅広い課題・問題等を質問できてよかった。 

下重委員：話題性のあるものは、皆さん集中して質問することになる。今回の傍聴

アンケート結果を見ると、「つまらない」という感想の方がいた。私も含め反省

したい。 

委員長：「つまらない」という感想が出ないようにしていきたい。 

議長：議案での討論だが、相手の意見のことを言うのはその意見を批判することに

なるのでＮＧである。あくまでも自分の意見だけを述べるべき。 

議 長 

確認印 

 



委員長：検証についてはこれで終わる。その他あるか。 

青砥委員：北海道の鷹栖町（たかすちょう）議会で、一般質問をＰＲするパンフレ

ットを作成している。マンガチックな内容である。議員選挙にならなかったのが

何期か続いたのが選挙になったり、議会傍聴も増えたようである。われわれも、

何か対策を考えるべきと感じた。 

委員長：これで終了する。 

副委員長閉会 

塙町議会委員会条例の第 27 条の規定により署名する。 

 令和  年  月  日  

          議会運営委員長 


